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列席職員  ：   助理秘書長 2 

戴燕萍小姐 

 

高級議會秘書 (2)2  
陳永賢先生  
 
高級議會秘書 (2)6  
蘇淑筠小姐  
 
議會秘書 (2)2 
黃家松先生  
 
議會事務助理 (2)2／文書事務助理 (2)2 
容佩儀女士

  
 
經辦人／部門  
 

I.  選舉 2014-2015年度會期的正副主席  
(立法會CB(2)8/14-15號文件附錄 III及 IV) 
 

選舉主席  
 
  2013-2014 年 度 會 期 事 務 委 員 會 主 席     
黃碧雲議員邀請委員提名 2014-2015年度會期事務

委員會主席人選。何俊賢議員提名張宇人議員，該

項提名獲方剛議員附議。張宇人議員接受提名。

黃碧雲議員詢問委員有否其他提名。  
 
2.  何秀蘭議員提名黃碧雲議員，該項提名獲

陳家洛議員附議。黃碧雲議員接受提名。  
 
3.  在 席 委 員 中 於 立 法 會 議 員 排 名 先 的    
王 國 興 議 員 接 替 黃 碧 雲 議 員 主 持 主 席 的 選 舉 。    
王國興議員詢問委員有否其他提名。由於並無其他

提名，王議員宣布以不記名方式進行投票。在出席
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所有委員投票後，王議員請提名上述兩名候選人的

何俊賢議員及何秀蘭議員監察點票過程。  
 
4.  王國興議員宣布，分別有 14名及 9名委員投

票予張宇人議員及黃碧雲議員。王議員宣布張宇人

議員當選為 2014-2015年度會期事務委員會主席。  
張宇人議員隨即接手主持會議。  
 
選舉副主席  
 
5.  主席邀請委員提名事務委員會副主席人

選 。 郭 家 麒 議 員 提 名 黃 碧 雲 議 員 ， 該 項 提 名 獲     
毛孟靜議員附議。黃碧雲議員接受提名。主席詢問

委員有否其他提名。  
 
6.  陳恒鑌議員提名何俊賢議員，該項提名獲

鍾樹根議員附議。何俊賢議員接受提名。  
 
7.  由於並無其他提名，主席宣布以不記名方

式進行投票。在出席所有委員投票後，主席請提名

上述兩名候選人的郭家麒議員及陳恒鑌議員監察

點票過程。  
 
8.  主席宣布，分別有 10名及 14名委員投票予

黃碧雲議員及何俊賢議員。主席宣布何俊賢議員當

選為 2014-2015年度會期事務委員會副主席。  
 
 
II. 2014-2015年度會期的會議日期  
  
9.  委員同意，事務委員會日後的例會將於每

月第二個星期二下午 2時 30分舉行。  
 

(會後補註： 2014-2015年度會期的事務委員會
例 會 時 間 表 已 於 2014 年 10 月 10 日 隨 立 法 會
CB(2)34/14-15號文件送交委員。 ) 
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III. 下次會議的討論事項  
(立法會CB(2)8/14-15號文件附錄V及VI) 
 

2014年 11月的例會  
 
10.  委員察悉，政府當局建議在 2014年 11月 11
日舉行的下次例會上討論下列 3個項目  ⎯⎯ 
 

(a) 在西九龍填海區欽明路重建食物環境衞生

署洗衣街環境衞生辦事處暨車房；  
 
(b) 九龍深水埗福華街／福榮街／營盤街用地

內住宅發展項目的食物環境衞生署垃圾收

集站；及  
 
(c) 推廣安全和正確使用除害劑。  
 

11.  黃碧雲議員、王國興議員及副主席對食用

油的品質及食物安全表示關注，並認為事務委員會

應繼續跟進事務委員會在 2014年 9月 25日的特別會

議上曾討論的劣質豬油事件。王國興議員及副主席

提出類似的要求，請政府當局盡早 ( 好在 11月份的

例會 )就劣質豬油事件的 新發展及食用油的食物

安全問題向事務委員會匯報 新情況。  
 
12.  黃碧雲議員表示，她已於 2014年 10月 8日致

函環境事務委員會 2013-2014年度會期的主席，建議

食物安全及環境衞生事務委員會與環境事務委員

會舉行聯席會議，跟進劣質豬油事件的調查進度及

對回收經使用煮食油的規管。  
 

(會後補註：黃碧雲議員於 2014年 10月 8日致環

境事務委員會主席的函件已於 2014年 10月 10日
隨立法會CB(2)35/14-15號文件送交委員。 ) 

 
 
秘書  

13.  主席察悉委員的關注及意見，他要求秘書

與政府當局聯絡，以知悉有關劣質豬油事件及食用

油的食物安全問題的議題會否已備妥可供討論，並

就 2014年 11月份的下次會議議程諮詢主席。  
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(會後補註：主席在會後決定把 "推廣安全和正

確使用除害劑 "的項目押後至事務委員會較後

時間舉行的會議，並在 11月會議的議程內加入

"劣質豬油事件的 新情況及食用油的食物安

全問題 "的新項目。該議程已隨 2014年 10月 15日
發出的立法會CB(2)69/14-15號文件送交委員。) 

 
日後會議的建議討論事項  
 
14.  黃碧雲議員表示希望政府當局盡早向事務

委員會簡介就有關規管熟肉的法例所進行的檢討

的進展。她亦希望政府當局在得悉內地當局就福喜

食品廠所進行調查的結果時，向事務委員會匯報

新情況。委員察悉，待議事項一覽表已加入有關 "
熟肉的規管 "項目。  
 
15.  黃碧雲議員對食物內重金屬的安全標準表

示關注，並促請政府當局檢討規管食物內含重金屬

的相關法例。她希望事務委員會會在其會議上討論

此議題。黃議員亦對規管內地進口蔬菜的農藥殘

餘，以及食物追查機制在協助政府當局找出問題蔬

菜來源方面的成效表示關注。她希望事務委員會會

繼續跟進此議題。  
 
16.  田北辰議員表示，由於本港現時沒有為冰

鮮禽畜批發業務而設的配套設施，批發商只能把冰

鮮禽畜暫時貯存在冷藏貨車和冰櫃，以便進行分拆

和分發冰鮮禽畜的工作。他擔憂不當處理冰鮮禽畜

可能對公眾健康構成風險。田議員指出，業界曾多

番要求政府為冰鮮肉及家禽設立認可的分銷及貯

存中心，以期減低食物安全風險。他希望事務委員

會會在其會議上討論此議項。  
 
17.  副主席察悉政府當局建議在 2015年 1月至  
3月討論農業的可持續發展，他要求提早討論該項

目。他亦希望事務委員會會跟進他較早前的建議，

即安排事務委員會到台灣進行海外職務訪問，以研

究其農業發展。  
 
18.  陳家洛議員表示，他希望政府當局會就增

加公眾龕位供應的 新進展，以及就保障那些在
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《私營骨灰安置所條例草案》生效前已為購買私營

骨灰龕位訂立交易的消費者權益所採取的措施，向

事務委員會匯報 新情況。  
 
19.  李慧琼議員關注 近的集會及由該等集會

引發的道路佔領，對小販檔位及批發市場內新鮮食

物批發檔位的經營環境的影響。她建議盡早討論此

議題，並希望事務委員會會邀請受影響的小販及檔

位經營者提出意見。  
 
20.  主席在總結討論時表示，事務委員會的待

議事項一覽表會作出更新，以反映委員的建議。在

事務委員會主席及副主席與食物及衞生局局長舉

行非正式會議時，他會向政府當局轉達委員的意見

及建議。  
 

 
IV. 其他事項  
 
公眾街市事宜小組委員會及小販政策小組委員會 

 
21.  委員察悉，在事務委員會轄下成立的公眾

街市事宜小組委員會及小販政策小組委員會將於

2014-2015年度會期內繼續其工作。委員同意，這兩

個小組委員會將會重新邀請事務委員會委員加入，

並察悉，兩個小組委員會的現任委員如未有作出書

面通知表明退出小組委員會，將會繼續是有關小組

委員會的委員。  
 
22.  議事完畢，會議於上午 10時 33分結束。  
 
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2014年 10月 27日  


